

ISLAM

Islamischer Dachverband in Schleswig-Holstein. Nach einer Meldung der Islamischen Zeitung wurde im Januar 2006 die SCHURA – Islamische Religionsgemeinschaft Schleswig-Holstein e.V. gegründet. Der Gründung vorausgegangen war eine jahrelange Zusammenarbeit von überwiegend der IGMG (Milli Görüs) nahe stehenden Moscheegemeinden, nunmehr schlossen sich jedoch auch zahlreiche nicht-türkische, sunnitische wie schiitische Vereine an. Fern blieb wie üblich die türkisch-staatliche Organisation DITIB, die bis heute von ihrem bizarren Alleinvertretungsanspruch der Muslime in Deutschland nicht abgerückt ist und mindestens offiziell die Zusammenarbeit mit anderen Organisationen ablehnt, auch wenn es inoffiziell zahlreiche Kontakte und Beziehungen gibt. Die Neugründung steht im Zusammenhang zahlreicher Bemühungen auf regionaler (Hamburg, Niedersachsen) und nationaler Ebene, gemeinsame Repräsentanten zu finden, um dann auch gemeinsame Anliegen wirkungsvoller vortragen zu können. Die Einführung des islamischen Religionsunterrichts wird derzeit bei der

Kieler Landesregierung beantragt. Vorsitzender des neuen Vereins ist Fatih Mutlu (Islamische Gemeinde, Neumünster), Stellvertreter Ali Hariri (Tauhid-Gemeinschaft, Kiel) und Ibrahim Durusoy (Dar-ul-Ergham-Moschee, Norderstedt). Das Selbstverständnis der neuen Dachorganisation ist, den Islam als integralen Teil der deutschen Gesellschaft zu betrachten.

Ulrich Dehn